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Una vez comprobado el quórum al ser las 5:15, se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

 

PUNTO   ÚNICO:   

Exposición Informe de labores de Enero- Junio 2015 del Comité de Deportes y Recreación. 

 

Presidente Nelson Delgado Cabezas 

Darles un caluroso saludo de bienvenida a los señores honorables del Concejo Municipal, 

señora Alcaldesa en ejercicio Karol Ruiz, señores regidores suplentes, señores síndicos, 

Subsindicos señora secretaria, comité de deportes y a todos que nos acompañan también, a 

la doctora Barrantes, señora secretaria y a todos los que están acá hoy con nosotros 

bienvenidos en nombre del Concejo Municipal es un gusto que estén hoy por acá y poder 

ver el informe y avance del comité de deportes, señor Presidente don Marvin tiene la 

palabra.- 

 Marvin Álvarez Guerrero  Presidente Comité de Deportes de Cañas 

Buenas tardes, muchas gracias don Nelson por generarnos este espacio ya que para nosotros 

era necesario poderlo hacer y demostrar alguna de las cosas, actividades y acciones que 

hemos realizado en este periodo que nos antecede, saludar a los distinguidos regidores 

propietarios y suplentes, nuestra Alcaldesa en ejercicio doña Karol, a todos los síndicos 

propietarios y suplentes, entrenadores de nuestro comité, y demás personas que están acá, 

también a mi esposa, a continuación daremos nuestro informe de labores  que corresponde 

al periodo que va de Enero a Junio del 2015. 
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El presente informe describe en detalle las acciones específicas que se llevaron a 

cabo, bajo la nueva Administración de la Junta Directiva del Comité Cantonal de 

Deportes y Recreación de Cañas(CCDR), en el período comprendido del 5 de 

Enero hasta el 30 de Junio del 2015. 

 

Cuatro fueron los ejes de trabajo para desarrollar tal cometido. Ellos son: El eje 

Auditoría, que trata de resolver los problemas detectados en el Informe de 

Auditoría del año 2014; el eje Administrativo que trata de la resolución de 

problemas hacia lo interno de la administración del CCDR; el eje Operativo que 

trata de la corrección de los problemas de las instalaciones deportivas a cargo del 

CCDR y el eje Deportivo, que trata sobre las incidencias ocurridas hacia los 

programas deportivos y recreativos que fomenta y desarrolla el CCDR.  

 

La Junta Directiva del CCDR ha actuado con mucha responsabilidad, compromiso 

y la seriedad que este asunto se merece, a sabiendas que en algunos casos, 

deberán ser otras las instancias que participen y actúen de acuerdo a los intereses 

particulares, específicamente a nivel de Distrito.  

 

El apoyo está contemplado dentro del Plan Operativo Anual, sin embargo, este  

Plan no fue concebido para desarrollar todas las etapas anteriores. Esta Junta 
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Administrativa en consecuencia, ha estimado otras formas de fomentar y ofrecer 

deporte y recreación a sus respectivos munícipes. 

 
 

).42/$5##)s. 

 
 
El presente informe tiene como finalidad dejar constancia escrita sobre la labor 

efectuada en el desempeño de la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deporte 

y Recreación de Cañas 2014-2016, durante el I Semestre del 2015. 

 
 
El informe está dirigido al Concejo Municipal como Jerarquía Superior de la Junta 

Directiva del CCDR y también, hacia la Comunidad Cañera como medida de 

Rendición de Cuentas. 

 
 
Por último, se describen puntualmente por secciones, las tareas realizadas para 

que se le pueda dar control y seguimiento y también, como un derecho de 

respuesta como descargo a las manifestaciones expresadas por el Síndico Carlos 

Corella Madrigal, en el Acta 366-2014. Período 2010-2016. Sesión Ordinaria del 

Lunes 15 de Diciembre del 2014, y en el Acta 393-2015.  Período 2010-2016. 

Sesión Ordinaria del Lunes 4 de Mayo del 2015, del Concejo Municipal de Cañas. 
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Este informe está limitado en el art. 11 de la Constitución de la República(1) que dice:  

 
ñLos funcionarios públicos son simples depositarios de la autoridad. Están 
obligados a cumplir los deberes que la ley les impone y no pueden 
arrogarse facultades no concedidas en ella. Deben prestar juramento de 
observar y cumplir esta Constitución y las leyes. La acción para exigirles la 
responsabilidad penal por sus actos es pública.  
 
La Administración Pública en sentido amplio, estará sometida a un 
procedimiento de evaluación de resultados y rendición de cuentas, con la 
consecuente responsabilidad personal para los funcionarios en el 
cumplimiento de sus deberesé ò 

 
 
De igual manera, se contempla en el art. 14 del Reglamento para la Organización y 

Funcionamiento del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Cañas 2000(2) que 

dice:  

 
Son funciones de la Junta Directiva, las que se detallan a continuación:  
 
Å k) Preparar un informe semestral de labores y presentarlo al Concejo 

Municipal para su aprobación, a más tardar el 15 de Julio y 15 de 
Enero de cada año.  

 
 
 

-)3)s.ȡ 
 
Promover, fomentar y contribuir al desarrollo del deporte y la recreación como factores 

determinantes de la formación integral del individuo en la constante búsqueda de una 

comunidad más saludable, participativa, competitiva y dinámica. 

 
 

6)3)s.ȡ 
 
Ser una organización inteligente que incentiva la práctica de la Comunidad Cañera en las 

diversas manifestaciones deportivas y recreativas. 
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Å Contribuir por medio del deporte y la recreación a la formación de ciudadanos 

sanos en lo físico y mentalmente. 

 

Å Promover la filosofía de trabajo en equipo, con el objetivo de mejorar la 

coordinación y obtener los mejores resultados del esfuerzo de las organizaciones 

deportivas y recreativas involucradas.  

 

Å Velar por el adecuado uso, mantenimiento y explotación de la infraestructura 

deportiva y recreativa del Cantón de Cañas. 

 

Å Promover mecanismos de información de manera transparente, veraz y oportuna 

para mantener informada a la población Cañera del accionar del Comité Cantonal 

de Deportes y Recreación.  

 
 

).4%22/'!.4%3ȡ 
 
Antecedentes: 
 
Vencimiento Comité anterior: 6/12/2014. 
Juramentación nuevo Comité: 15/12/2014. 
Toma de posesión nuevo Comité: 5/1/2015.  
 
 
¿Porqué se deja ese lapso de tiempo entre el día de juramentación y la toma de posesión? 
 
En el Acta 366-2014.  Período 2010-2016. Sesión Ordinaria. Lunes 15 de Diciembre del 
2014, se expresa: 
 

ñé decirles que coordinen con el Señor Alcalde para que reciban el 
inventario del nuevo Comité de Deportes y lo puedan tener ahí y el como 
representante legal de la institución es con el señor alcalde que debe 
recibir ese informe de inventario, entonces para que coordinen con 
elloséò  palabras textuales del Sr. Regidor, Nelson Delgado Cabezas, 
Presidente del Concejo Municipal. 
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1. ¿Cuál era la situación real de los asuntos administrativos y operativos del Comité 

Anterior? 

o Auditoría Interna emitió el oficio N°AIM-040-2014, del 25 de agosto 2014. 

 

o ¿Qué ACCIONES quedaron ejecutadas a la fecha de salida del Comité 

Anterior? 

 

o ¿Qué mecanismos de control se utilizaron para verificar el FIEL 

cumplimiento de las recomendaciones expuestas por la Auditoría Interna? 

 

o ¿Hubo SANCIONES por incumplimiento? 

 

o ¿Se SENTARON RESPONSABILIDADES a los miembros del Comité 

Anterior por alguna omisión? 

 
2. ¿Tiene pleno conocimiento este Concejo Municipal de las acciones no realizadas 

del Comité Anterior? 

Å Existe PLENO CONOCIMIENTO de las acciones no realizadas.  

 

Å Existe EVIDENCIA FÍSICA de esas acciones no realizadas. 

 
3. ¿Por qué un funcionario del Comité Anterior, firma este cheque en ese lapso de 

tiempo?  Se omite el nombre del beneficiario.  
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4. El vencimiento del Comité anterior fue: 6/12/14. 
 
 
Dadas las circunstancias anteriores pues no existe evidencia a tales respuestas, que se 

procedió a investigar si existieron movimientos bancarios posteriores a esa fecha de 

vencimiento. Dicho escrutinio se realizó desde el 1/12/2014 hasta el 31/12/2014.  

 

La siguiente figura muestra parcialmente dichos movimientos. 
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Es muy probable que muchos movimientos se efectúen posterior a esa fecha de 

vencimiento pues al ser cheques, los beneficiarios no necesariamente los cambian de 

inmediato o porque quedan depositados y reflejados como dineros en tránsito. Claro está, 

que la fecha de firma del cheque anterior es a toda vista un acto totalmente ilegal, pues 

fue firmado con muchos días posterior a la fecha de vencimiento del Comité anterior. Este 

cheque fue cambiado en una estación de expendio de gasolina pero no hay registro 

contable que lo refleje.  

 

Ȫ15O &5% ,! 2!:s. 0!2!  %,%')2./3ȩȡ 
 

ñé creímos en las personas la capacidad que tiene cada uno de ellos , sé 
que son personas preparadas y  sé que algunos bien de que es el que 
hacer deportivoéò  palabras textuales del Sr. Regidor, Nelson Delgado 
Cabezas, Presidente del Concejo Municipal.  

 
 
 La respuesta a esta apreciaci·n fue desde nuestra perspectiva, para ñponer la casa en 

ordenò. 

 
 

 

!p/ ςπρυȡ 
 
Acciones inmediatas realizadas: 
 
 

MALAS PRÁCTICAS EN EL ESTADIO MUNICIPAL 

(del Comité Anterior):  

 

Se efectuaban 3 cobros. 

Å Cobro por alquiler de la cancha.  

Å Cobro por el revestimiento.  

Å Cobro de ñhoras extrasò del funcionario que pinta la cancha.  
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* Ese dinero se le entregaba físicamente a la persona que estaba en el Estadio, el 

mismo día del partido. Luego se depositaba en el banco. 

 

** No hay certeza de la utilización de recibos consecutivos de la totalidad de los 

ingresos del Estadio. 

 

 

 

 

MEJORES PRÁCTICAS EN EL ESTADIO MUNICIPAL 

(del Comité Actual):  

 

Se realiza un solo cobro, la cancha se entrega marcada/pintada, pues el Comité dispone 

del revestimiento y las horas extras del funcionario del Estadio las paga igualmente el 

Comité. 

Å Establecimiento de un nuevo mecanismo de solicitud de utilización de las 

instalaciones, vía carta, correo electrónico o vía telefónica.  A esto se le llama:  

APARTADO. 

 

Å Se determinan los ingresos reales por alquiler de instalaciones específicas. PAGO 

X DEPÓSITO BANCARIO, BN SERVICIOS O TRANSFERENCIA BANCARIA. SE 

EXTIENDE UN RECIBO X CADA TRANSACCIÓN.   Esto se denomina una: 

RESERVA DEFINITIVA 

 

La siguiente figura muestra tal cometido. 
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ALQUILER DE LAS INSTALACIONES MUNICIPALES: 

 
El uso del Estadio, Gimnasio, cancha de tenis, cancha de Baseball o cualquier otra 

instalación municipal, requiere de una solicitud del inmueble. 

 

PORQUÉ? 



 

14 
 

1. Porque se sientan las responsabilidades en el uso en caso que se observe 

daños a la propiedad. 

 

2. Porque se reserva el inmueble al solicitante. 

 

3. Porque el pago se realiza mediante depósito bancario. 

 

4. Porque se presenta el pago en la oficina y se confecciona el respectivo 

recibo. 

 

5. Porque se pasa la lista de usuarios al Encargado durante el fin de semana y 

se coteja contra recibo, en el caso del Estadio Municipal. 

 

PARA QUÉ? 

1. Para tener un mejor control de los ingresos ya que se está más sujeto a la 

realidad y se mide la disponibilidad del inmueble, asi como las franjas de 

horario de mayor demanda.  

 

2. Para que ningún funcionario recibe dinero, pues no tiene la potestad para 

dicha función. 

 
 
 
Acciones inmediatas realizadas: 
 

COMITÉ ACTUAL: SECRETARIA.  

Å Contratación de una Secretaria nueva, por medio de una selección de CV sugeridos 

y archivados. Lleva el Control del alquiler de las todas las INSTALACIONES 

DEPORTIVAS. Más toda la labor secretarial ordinaria del quehacer del CCDR. 

 
 
 

COMITÉ ANTERIOR: LA SECRETARIA  ES PARIENTE  DIRECTO DEL  PRESIDENTE 

DEL COMITÉ. 
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Å La Ley 8422 contra la Corrupción y el Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública. 

Artículo 38, inciso c, dice: 

 ñSe favorezca él, su cónyuge, su compañera o compañero, o alguno 
de sus parientes, hasta el tercer grado de consanguinidad o afinidad, por 
personas físicas o jurídicas que sean  potenciales oferentes, contratistas o 
usuarios de la entidad donde presta servicios, de acuerdo con lo dispuesto 
en el artículo 20 de esta misma Leyò.  

 
 
 
Acciones inmediatas realizadas: 
 

Se adoptó por utilizar el mismo formato y cálculo de la Planilla de la Municipalidad de 

Cañas hacia lo interno del CCDR, puesto que el anterior formato y cálculo utilizado, no 

refleja el detalle y cálculo requerido. En último caso, es una herramienta diseñada para tal 

efecto y aprobada. Se muestra la figura como ejemplo a continuación. 

 

 

 

 

Acciones inmediatas realizadas: 
 

Å Se adoptan los procedimientos de compras directas como los realiza la 

Municipalidad. 

 

Å Se homologa el formato de expedientes de personal interno del CCDR como el de 

los entrenadores, con los expedientes Municipales. 
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Å Se contrata a un CPA, para que lleve la contabilidad del CCDR, por cuanto, los 

miembros de la Junta Directiva, no son especialistas en la materia ni tienen la 

disponibilidad de tiempo para realizar dicha labor. Además, se requiere de un ente 

externo y neutral que coteje y de fe pública, que los movimientos contables 

realizados se apegan a las pautas de contabilidad generalmente aceptadas y los 

medios de Control Interno mínimos requeridos. 

 

Å Se trabaja todavía en un nuevo Reglamento de Organización y Funcionamiento del 

CCDR, para actualizarlo y acondicionarlo a las exigencias actuales. 

 

Å Se coordina con el Departamento de Dirección de Obras, Ing. Angie Díaz Espinoza 

y Arq. Armando para confeccionar un Plan de Mantenimiento de la infraestructura a 

cargo del CCDR.  

 
Å La Junta Directiva del Comité actual formuló un nuevo presupuesto, ya que 

consideró que la Junta del Comité anterior, no especificó el detalle de los ingresos 

por alquiler de las instalaciones municipales. Dicho presupuesto 2015 del CCDR, se 

estableció con la cifra de ¢ 90.705.120  

 
 

 
 

¢ 9.302.592,28 
10% 

¢ 39.662.528,12 
44% 

¢ 41.740.000,00 
46% 

PRESUPUESTO ORDINARIO  2015 

PROGRAMA I: DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN GENERAL
PROGRAMA II: OPERACIÓN Y MANT. DE INSTALACIONES
PROGRAMA III: DESARROLLO DEPORTIVO Y RECREACION
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Veamos el presupuesto 2015 al inicio de la gestión: 

 

 

 

Y por consiguiente, también se formuló una especie de catálogo contable para la 

determinación de los centros de costos a nivel general, que sirva para el establecimiento 

de una mejor presupuestación y control de ingresos y gastos. 
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Las siguientes exposiciones son un Derecho a la respuesta: 
 
 

ñé no hay ningún problema, nosotros estamos dejando todo a un 100%, 
para que ellos no tengan ningún problema cuando lleguen a administrar ya 
el Comité de Deporteséò  palabras textuales del Sr. Síndico Carlos 
Corella Madrigal. Acta 366-2014.  Período 2010-2016. Sesión Ordinaria 
del Lunes 15 de Diciembre del 2014. 

 
 
 
Con respecto a tales declaraciones, ñel dejar todo a un 100%ò, muy probablemente se 

refería a las inscripciones de los Atletas en las Eliminatorias de los Juegos Deportivos 

Nacionales 2015 y no necesariamente hacia el resto de la administración del CCDR, de 

cual describiremos a continuación. 

 
 
 
Sobre las actas del CCDR en el  año 2014: 
 
El criterio de la Procuraduría General de la República, en el dictamen C-145-2004 de 14 

de mayo de 2004(3) que señala: 

 
ñéSi el acta falta, la deliberación no existe y por ello el acuerdo no 
documentado, incluso si el acta existe, es también inexistente. Si el 
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acta es nula o ineficaz, iguales trabas tendrá el acto colegiado para 
producir efectos jurídicoséò 

 
 
En relación con las actas del 2014, la Junta del CCDR anterior tenía la siguiente situación: 

 
Å No tenía las actas impresas en las hojas foliadas por la Auditoría Municipal. 
 
Å  Tales actas van desde el acta N°372 hasta el acta N°393. 
 
Å  El período cubre dicho volumen de actas va desde Febrero hasta Agosto 2014. 
 
Å Se instruyó confeccionar hojas foliada a la imprenta y se le colaboró al Síndico 

Caros Corella M. para que procediera según lo establecido. A la fecha de 

presentación de este informe, están impresas en hojas foliadas, las actas desde el 

acta N°372 hasta el acta N°393. 

 
 
Lo anterior, de conformidad al siguiente acuerdo municipal: 
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RESUMEN INGRESOS X ALQUILER DE INSTALACIONES DEPORTIVAS 2014 
COMITÉ ANTERIOR: 

 
ñé el gimnasio daba millón doscientos, millón trescientos mil al año,  y 
ustedes revisan para este tiempo con el gimnasio creo que ni llega a 
cincuenta mil colones éò Acta 393-2015.  Período 2010-2016. Sesión 
Ordinaria del Lunes 04 de Mayo del 2015. Palabras textuales del Síndico 
Carlos Corella Madrigal. 

 
 
Dadas las declaraciones anteriores, se procedió a la investigación de los ingresos burtos 

registrados en la cuenta corriente del CCDR, relativo a todo el año 2014, para verificar su 

veracidad. Se encontró lo siguiente: 

 

Oficina FechaMovimiento NumDocumento Credito Descripcion 
 228 19/08/2014 10706847 10,000.00 EFBC. COLABORAC. GIMNASIO 24            млΦлллΣлл  

8 18/09/2014 1291645 10,000.00 ALQUILER DE GIMNASIO.                млΦлллΣлл  

228 11/09/2014 12468227 10,000.00 DEPOSITA EFBC COLABORACION G            млΦлллΣлл  

228 24/09/2014 13425298 20,000.00 
EFBC FECOBA COLABORACION 
GIM            нлΦлллΣлл  

8 14/07/2014 1284955 27,500.00 USO DE GIMNASIO                      нтΦрллΣлл  

8 09/12/2014 1300421 305,550.00 USO DE GIMNASIO             ******          олрΦррлΣлл  

8 14/07/2014 1284959 42,500.00 USO DE GIMNASIO                      пнΦрллΣлл  

8 14/07/2014 1284958 63,900.00 USO DE GIMNASIO                      соΦфллΣлл  

8 14/07/2014 1284956 82,500.00 USO DE GIMNASIO                      унΦрллΣлл  

8 09/12/2014 1300423 90,000.00 USO DE GIMNASIO                         флΦлллΣлл  

8 14/07/2014 1284953 93,510.00 USO DE GIMNASIO                      фоΦрмлΣлл  

    
TOTAL INGRESOS          тррΦпслΣлл  

 
 
Los ingresos totales por concepto de alquiler del Gimnasio Municipal en el año 2014, 

ascienden a la suma de ¢755.460°°, cosa que dista mucho de la cantidad mencionada. Y 

en relación a los otros ingresos, se determinaron las siguientes cifras: 

 

RESUMEN:     

  INGRESOS X ESTADIO A 10MIL         пмлΦлллΣлл  

  INGRESOS X ESTADIO A 15MIL           тсΦрллΣлл  

  INGRESOS X ESTADIO A 20MIL      пΦмсмΦтллΣлл  

  GIMNASIO         тррΦпслΣлл  

  CONVENIO UTN      мΦлупΦлллΣлл  

  SODA POLIDEPORTIVO         прлΦлллΣлл  
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  OTROS                     лΣлл 

  
TOTAL INGRESOS ALQUILER 
INSTAL.DEPORT.      сΦфотΦсслΣлл  

  APORTE MUNICIPAL    тлΦрлоΦнпнΣпф  

 
 
La Junta del Comité actual, con base en sus registros contables reales, ha tenido ingresos 

por ¢ 970.701, a la fecha del 30 de Junio del 2015. Por lo tanto, las declaraciones emitidas 

son falsas, además, que no se presentan las pruebas del caso. 

 
 
Declaraciones con respecto a la práctica de la disciplina de Basket en el Gimnasio: 

 
ñéasí que todo el gimnasio es baloncesto, lunes a sábado es 
baloncestoéò Acta 393-2015.  Período 2010-2016. Sesión Ordinaria del 
Lunes 04 de Mayo del 2015. Palabras textuales del Síndico Carlos Corella 
Madrigal. 

 
 
La siguiente imagen muestra la distribución del horario del Gimnasio Municipal a la fecha 

del 30/6/15, según la demanda establecida por lo usuarios. 

 

 
 
 
Es efecto, existe una amplia demanda del uso del Gimnasio en la disciplina del Basket, 

esto por cuanto, desde el año 2011 vino este Servidor a este mismo recinto municipal a 

exponer el proyecto denominado, Escuela de Formación de Baloncesto Cañas, el cual fue 

presentado al Comité de Deportes de esa misma fecha y que no tuvo la importancia ni el 

interés en desarrollar dicha disciplina y ahora, cuatro años después estos son los frutos de 

esa cosecha. 
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Declaraciones con respecto a la Asociación Deportiva Los Halcones: 

 
ñéesa Asociación Deportiva está abusando ahí hay equipos de tercera 
división que tiene el estadio gratis desde las ocho de la noche hasta las 
diez de la noche, son veinte mil colones que no están pagando al mes 
son ochenta mil, en el semestre serian cuatrocientos ochenta mil 
colones que se están pagando con los fondos públicos del Comité 
Cantonal de Deportes creo que no es correcto otro equipo que todos 
conocen ese señor Elías entrena de cuatro a seis de la tarde  y no paga 
un cinco tampoco  creo la Asociación Deportiva todos sabemos que es un 
ente privado y al ser un ente privado tiene que hacer un convenio entre 
Comité Cantonal y la Asociación Deportivaéò Acta 393-2015.  Período 
2010-2016. Sesión Ordinaria del Lunes 04 de Mayo del 2015. Palabras 
textuales del Síndico Carlos Corella Madrigal. 

 
Lo subrayado y en negrita es propio del autor.  

 
 
 
En relación a las anteriores declaraciones, tomamos como base la siguiente legislación: 
 

1. El art. 3, Deber de probidad de la Ley 8422 contra la Corrupción y el 

Enriquecimiento Ilícito en la Función Pública(4) que dice: 

 
ñEl funcionario público estará obligado a orientar su gestión a la 
satisfacción del interés público. Este deber se manifestará, 
fundamentalmente, al identificar y atender las necesidades colectivas 
prioritarias, de manera planificada, regular, eficiente, continua y en 
condiciones de igualdad para los habitantes de la República; asimismo, al 
demostrar rectitud y buena fe en el ejercicio de las potestades que le 
confiere la ley; asegurarse de que las decisiones que adopte en 
cumplimiento de sus atribuciones se ajustan a la imparcialidad y a los 
objetivos  propios de la institución en la que se desempeña y, 
finalmente, al administrar los recursos públicos con apego a los principios 
de legalidad, eficacia, economía y eficiencia, rindiendo cuentas 
satisfactoriamente. ñ  Lo subrayado y en negrita es propio del autor.  

 
 

2. El art. 20, de la Ley 7800 creación del Instituto Costarricense del Deporte y la 

Recreación y del régimen jurídico de la Educación Física, el Deporte y la 

Recreación (5) que dice: 
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Å ñInciso h: Promover la creación, el mantenimiento, uso y aprovechamiento 
de las instalaciones y los recursos naturales para desarrollar proyectos  
físico-recreativos de carácter comunal. 

 
Å Inciso i: Procurar la creación de asociaciones que tengan por objeto 

promover actividades recreativas y de deporte para todos.ò 
 

3. El art. 170, de la Ley 7794 Código Municipal (6) que dice: 

ñLos comités cantonales de deportes y recreación podrán donar 
implementos, materiales, maquinaria y equipo para dichos programas, a 
las organizaciones deportivas aprobadas por el Instituto Costarricense del 
Deporte y la Recreación, que se encuentren debidamente inscritas en el 
Registro de Asociaciones, así como a las juntas de educación de las 
escuelas públicas y las juntas administrativas de los colegios públicos del 
respectivo cant·né (As² reformado por el art²culo ¼nico de la Ley NÁ 8678 
del 18 de noviembre de 2008)ò. 
 

4. El art. 44 del Reglamento para la Organización y Funcionamiento del 

Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Cañas 2000(2) que dice: 

 
ñLas organizaciones deportivas adscritas al Comité Cantonal tendrán 
derecho al uso de las instalaciones deportivas y a participar en los 
proyectos y programas del Comité Cantonal. Deberán someterse a la 
programación del uso de instalaciones deportivas elaborado por el Comité 
Cantonal.ò  Lo subrayado y en negrita es propio del autor. 

 

5. Adicionalmente, la Asociación Deportiva Los Halcones es una entidad debidamente 

registrada ante el ICODER y el Registro de Asociaciones, con cédula jurídica 

propia. Por tanto, cumple con las condiciones necesarias para estar sujeta a los 

programas que disponga el CCDR.  

 

6. En concordancia con la legislación vigente, efectivamente se determinó la siguiente 

participación de equipos, con entrenamiento gratuito: 

 
Å EQUIPO AMÉRICA. TORNEO OFICIAL LINAFA 

 Jueves 6-8pm para entrenamiento. 
 Jóvenes mayores de 18 hasta 30 años. 
 Ayuda en transporte. 

 

Å ADLH. TORNEO ORGANIZADO COMISIÓN FUTBOL. 
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 Viernes 4-6pm para entrenamiento. 
 Adultos mayores de 18 hasta 26 años. En drogas. 

 

Å EQUIPO DE BASEBALL DE CAÑAS. 

 Domingos 9-3pm para partidos de Torneo. 
 Adultos de 20 a 30 años.  

 

 

Si de números se trata, analicemos los siguientes cantidades, con la siguiente información: 

COMITÉ DE DEPORTES Y RECREACIÓN CAÑAS 

PRESUPUESTO ORDINARIO 2015 

EJECUSION PRESUPUESTARIA AL 30 DE JUNIO 2015 

           (en colones)           

RUBRO 

TOTALES 

PRESUPUESTO 

2015 

EJECUCION     

PRESUPUESTO  

ENERO 2015 

EJECUCION     

PRESUPUESTO  

FEBRERO 2015 

EJECUCION     

PRESUPUESTO  

MARZO 2015 

EJECUCION     

PRESUPUESTO  

ABRIL 2015 

EJECUCION     

PRESUPUESTO  

MAYO 2015 

EJECUCION     

PRESUPUESTO  

JUNIO 2015 

SALDO 

PRESUPUESTO 

JUNIO 2015 

    INGRESOS 90.705.120 9.062.563,04 658.000,00 632.600,00 15.542.385,00 1.061.037,00 16.112.867,00 43.069.452,04 

1.2.1.1.00.01   Bancos Cta-Cte 0 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 

1.3.1.2.04.01   

Alquiler de Edificios e 

Instalaciones 
8.760.000 

560.000,00 658.000,00 632.600,00 542.385,00 1.061.037,00 800.792,00 4.254.814,00 

1.4.1.4.00.00   

Transferencias Corrientes de 

Gobiernos Locales 
81.945.120 

8.502.563,04 

  

15.000.000,00 0,00 15.312.075,00 38.814.638,04 

 

Y el respectivo gráfico: 

 

  

Si tomamos la siguiente tendencia numérica: 

REAL             
I      

TRIMESTRE 

REAL            
II     

TRIMESTRE 
III     

TRIMESTRE 
IV    

TRIMESTRE TOTAL  ANUAL 

1.3.1.2.04.01; 
EJECUCION     

PRESUPUESTO  
ENERO 2015; 
560.000,00 

1.3.1.2.04.01; 
EJECUCION     

PRESUPUESTO  
FEBRERO 2015; 

658.000,00 

1.3.1.2.04.01; 
EJECUCION     

PRESUPUESTO  
MARZO 2015; 

632.600,00 

1.3.1.2.04.01; 
EJECUCION     

PRESUPUESTO  
ABRIL 2015; 
542.385,00 

1.3.1.2.04.01; 
EJECUCION     

PRESUPUESTO  
MAYO 2015; 
1.061.037,00 

1.3.1.2.04.01; 
EJECUCION     

PRESUPUESTO  
JUNIO 2015; 
800.792,00 

INGRESOS  I SEMESTRE 2015 

                                       ENERO         FEBRERO       MARZO          ABRIL           MAYO         JUNIO 
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   1.850.600     2.404.214     1.850.600     1.850.600    7.956.014  

 

 

 

Con base en la información anterior, deducimos que: 

EL COMITÉ ACTUAL: 

PRESUPUESTÓ INGRESOS 2015 por:  

¢ 8.760.000 

¢ 7.956.014  ACUMULADO AL IV TRIMESTRE, según tendencia. 

¢ 803.986 esta cifra sería la DIFERENCIA prevista. 

 

EL COMITÉ ANTERIOR:  

PRESUPUESTÓ  INGRESOS EN EL 2014 por: 

¢ 4.000.000  

INGRESO REAL 2014: ¢ 6.967.660 / con Superávit: ¢ 2.967.660 Ingresos que no se presupuestaron. 

RECLAMO:  ¢ 480.000 /¢ 960.000 ambos x 2 Semestres. Cifra en cuestión del Sr. Corella. 

 

En vista de lo anteriormente expuesto, se está tomando en consideración la referencia de 

las políticas institucionales descritas: 

 

Å Contribuir por medio del deporte y la recreación a la formación de ciudadanos 

sanos en lo físico y mentalmente. 

 

Å Promover la filosofía de trabajo en equipo, con el objetivo de mejorar la 

coordinación y obtener los mejores resultados del esfuerzo de las organizaciones 

deportivas y recreativas involucradas.  

 

Å Velar por el adecuado uso, mantenimiento y explotación de la infraestructura 

deportiva y recreativa del Cantón de Cañas. 
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Å Promover mecanismos de información de manera transparente, veraz y oportuna 

para mantener informada a la población Cañera del accionar del Comité Cantonal 

de Deportes y Recreación.  

 
De igual manera, cito la Misión y Visión que están descritas en el PAO 2015 y que le dan 

sustento a las afirmaciones descritas. 

 

 

Declaraciones con respecto a las disciplinas inscritas para las Eliminatorias de los Juegos 
Deportivos Nacionales (JDN) 2015: 

 
ñéya hay 12 disciplinas inscritaséò Acta 366-2014.  Período 2010-2016. 
Sesión Ordinaria del Lunes 15 de Diciembre del 2014. Palabras textuales 
del Síndico Carlos Corella Madrigal. 

 
Å ñénosotros entramos con cinco y vea vamos con quince disciplinas y 
ahorita las que hay son como sieteéò 
 

Å ñé cuando nosotros salimos dejamos inscrito diez disciplinaséò Acta 393-
2015.  Período 2010-2016. Sesión Ordinaria del Lunes 04 de Mayo del 
2015. Palabras textuales del Síndico Carlos Corella Madrigal. 

 
 
De las expresiones anteriores, hay que aclarar lo siguiente: No hay congruencia en las 

declaraciones puesto que mezcla la cantidad de disciplinas en proceso de Eliminatoria y 

en Clasificación final, incitando a la confusión y haciendo creer que se está restringiendo o 

coartando la participación.  

 

Una situación representa las disciplinas para eliminatorias regionales y otra muy diferente 

las disciplinas clasificadas. La Junta del Comité anterior dejó inscritas las siguientes 

disciplinas deportivas, para el proceso de Eliminatorias regionales JDN 2015: 

 

1. Basketball Masculino y Femenino. 

2. Futbol Masculino. 

3. Futsala Masculino y Femenino.  

4. Boxeo Masculino y Femenino.  

5. Atletismo.  
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6. Taekwondo. 

7. Karate. 

8. Ciclismo de ruta y montaña. 

9. Ajedrez. 

10. Volibol de Playa. 

11. Tenis.  

Fuente: Caja con folders de inscripción. INFO registrada en Sistema de ICODER. 

 

Las disciplinas clasificadas a los JDN 2015 zona norte son: 

 

1. Basketball Masculino y Femenino. (12/12)  

2. Boxeo Masculino y Femenino. (5/2) 

3. Atletismo Masculino y Femenino(8/2) 

4. Taekwondo Femenino (3) 

5. Karate Masculino (1) 

6. Patinaje Masculino y Femenino (1/2) 

7. Ciclismo de ruta y montaña Masculino. (2)  

 

Fuente: INFO registrada en Sistema de ICODER. 

 

Los números entre paréntesis representa la cantidad de atletas del género masculino y 

femenino que participan en cada disciplina. 

 

¿Cuántos atletas representarán al Cantón de Cañas? 50  jóvenes. Es la mayor 

Delegación de Cañas en muchos años, especialmente en lo referente a la participación de 

una disciplina colectiva como lo es el Baloncesto. 

 

De igual forma, las siguientes tablas representan el proceso de Eliminatorias regionales 

Guanacaste 2015 ejecutado en los primeros meses del año 2015. 

 

¢!.[! 59 th{L/Ljb CLb![  
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Declaraciones con respecto a la disciplina de Ajedrez inscrita para las Eliminatorias de los 
Juegos Deportivos Nacionales (JDN) 2015: 

 
Å ñéel señor  Fabián se presenta el miércoles pasado al Comité Cantonal de 

Deportes están en sesión, él solicita que si lo pueden atender y le dicen 
que no porque no tiene audiencia, siendo un entrenador del Comité 
Cantonal de Deportes pues yo creo que porque va tener que pedir 
audiencia éò  
 

Å ñé él dice bueno  voy a renunciar, si de por si el equipo no está inscrito, 
creo que eso voy a pedir al Concejo que le pida una investigación a eso o 
porque tomaron esa decisión si saben que el Comité de Cantonal de 
Deportes esta para hacer deporte no es para quitar el deporte éò Acta 
393-2015.  Período 2010-2016. Sesión Ordinaria del Lunes 04 de Mayo 
del 2015. Palabras textuales del Síndico Carlos Corella Madrigal. Lo 
subrayado y en negrita es propio del autor 

 
 
En relación a las declaraciones anteriores se aportan los siguientes hechos concretos. De 

igual forma, este tema había sido abordado en días pasados: 

 

1. Ajedrez: Caso especial. 

1. FALSO. El equipo de Ajedrez está debidamente inscrito con Entrenador en el 

Sistema de ICODER. 

 

2. NO hay documentación de su caso(don Fabián) como Entrenador, como 

expediente o contrato en firme. 
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3. NO hubo comunicación entre las partes. A pesar de que este Servidor le 

comunicó a don Fabián que había nueva Junta Directiva del CCDR. 

 

4. Se asumió el mismo proceso de llamado. Se aduce que el Comité anterior 

hacía el llamado para que fueran a presentarse a la Eliminatoria 

 

5. Ningún Atleta o el mismo Entrenador de Ajedrez se presentó oportunamente 

para notificar su interés en esta disciplina, a diferencia de la totalidad de los 

demás Entrenadores y Atletas.  

2. Volibol de Playa: Caso excepcional de ñFishingò. Situaci·n que no se menciona por 

ninguna razón y que sí es importante declarar:   

 

Nota aclaratoria: ñFishingò es el t®rmino ingl®s de ñpescarò, para hacer notar el uso 

de medios electrónicos de forma masiva, especialmente correo electrónico, para 

que los usuarios destinatarios contesten a una petición en particular.  

 

Å EL sujeto en cuestión(llámese Entrenador), hace contacto x correo-e, el día 

8/9/14 y el día 4/11/2014. Menciona haber participado y representado con 

cantones como Barva, Alajuela y Desamparados.  

 

Å Dicho entrenador conquista a los miembros de la Junta Directiva del Comité de 

Deportes con la estrategia de no tener que  invertir en nada, solo ñbrinde el 

apoyo de inscripci·nò para que Cañas tenga casi clasificación inmediata. No 

hay costo pues ellos corren con todos los demás gastos. 

 

Å Se presentan avales de los cantones propietarios de las jugadoras para que 

puedan ser inscritas en el Sistema del ICODER. 

 

Å El día 16/12/2014, se les indica vía correo-e que la planilla está inscrita. Pero el 

Comité estaba vencido (6/12/14). A simple vista, esto es considerado un Acto 

ilegal. 
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3. Volibol de Playa: ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN 

 

Å Las 4 muchachas pertenecen a los cantones de Goicoechea, Atenas y 2 de 

Alajuela.  NO SON CAÑERAS. NO viven en Cañas. 

 

Å Art²culo 16, inciso c, del Reglamento Disciplinario de Competici·n dice: ñTener 

su residencia en la región geográfica en el cual tiene su sede el Comité 

Cantonal con la cual se inscribir§.ò 

 

Å Art²culo 16, inciso d, del Reglamento Disciplinario de Competici·n dice: ñSe 

entiende por domicilio donde el atleta vive habitualmente durante el transcurso 

del año en que se inscribe, por primera vez en JDN. Para lo anterior emitirá  al 

momento de su inscripción una declaración jurada de su residencia. Dicho atleta 

deber§ continuar participando con el cant·n que lo inscribi·éò 

 

Å Se analiza el caso y por Reglamento se desinscribe. El día 16/1/15 se notifica al 

ICODER la decisión y el día 19-1-15 a los interesados. 

 

Å De haberse continuado con el equipo inscrito, el ICODER pudo haber 

descalificado a CCDR de Cañas, por incumplimiento del Reglamento y el 

CANTÓN de Cañas hubiera perdido su participación absoluta, para los JDN 

2015. Entonces, si se hubiera cumplido la declaración del Sr. Corella, donde 

advierte ñel Comité de Cantonal de Deportes esta para hacer deporte no es 

para quitar el deporteò 

 

 

Existen otras disciplinas en proceso:  

1. TENIS DE MESA. 

2. BASEBALL. 

3. PATINAJE. Ya clasificada 
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Declaraciones con respecto a la donación de balones de fútbol y basket durante el 
presente  año: 

 
ñélas cosas no son para regalarlas, balones estuvieron regalando balones 
de voleibol un día que vino un equipo a jugar  baloncesto al gimnasio, 
como es posible eso que tirando las cosas as² no se debe de hacer esoéò 
Acta 393-2015.  Período 2010-2016. Sesión Ordinaria del Lunes 04 de 
Mayo del 2015. Palabras textuales del Síndico Carlos Corella Madrigal. 

 
 
En relación a las declaraciones anteriores se aportan los siguientes hechos concretos. 

 

La siguiente imagen muestra la lista de los beneficiarios del obsequio de balones de futbol 

y basket, que se dieron durante el día del Deporte, en fecha del 28/3/15, tanto en el 

Estadio como en el Gimnasio. El Sr. Síndico, Carlos Corella menciona balones de volibol, 

que ni siquiera teníamos en inventario y todos fueron a los niñas/niñas participantes en 

esa actividad. 
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Por el contrario, las siguientes imágenes demuestran que fue preferible ñregalarò balones 

antes que se perdieran por el desuso, como sucedió con una gran cantidad de balones de 

fútbol nuevas que por estar guardadas, ya no sirven. Esto sí es desperdicio. 

Ejemplos: 
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Declaraciones con respecto al préstamo del inflable y los tampolines(brinca brinca) equipo 
que fue adquirido por el aporte de una partida específica del ICODER en el año 2014: 

 

ñéde los juegos deportivos recreativos que tenía el Comité Cantonal de 
Deportes hasta la fecha ahorita no tenemos, no existe nada de eso según 
los trampolines los prestaron, el inflable esta prestado todas las cosas y no 
se volvi· a rescatar eso y recuerde que eso es una ley ahoraéò Acta 393-
2015.  Período 2010-2016. Sesión Ordinaria del Lunes 04 de Mayo del 
2015. Palabras textuales del Síndico Carlos Corella Madrigal. 

 

 

El art. 19, de la Ley 7800 creación del Instituto Costarricense del Deporte y la Recreación 

y del régimen jurídico de la Educación Física, el Deporte y la Recreación (5) que dice: 

 

ñEl Instituto se encargará de ejecutar el programa anual y otros programas 
de largo plazo en esta materia deportiva. Para la ejecución de estos 
programas, deberá coordinar con los comités cantonales y las demás 
entidades que se indiquen en el Plan nacional. Además, asignará los 
recursos presupuestarios necesarios para cumplir con los planes y 
programas en esta materia.ò 
 
 

Asimismo, la Guía de Monitoreo y fiscalización de proyectos de transferencias 
presupuestarias 2014, expone: 
 

Las transferencias presupuestarias a CCDR para proyectos propios o 
generados por el ICODER, es la estrategia fundamental de trabajo de la 
Dirección de Promoción Recreativa Regional 2014 en adelante.  

 
 

Por ende, este equipo es de uso totalmente discrecional del CCDR, se han reubicado en 

las oficinas del mismo y no donde originalmente se mantenía, que era una de las bodegas 

del Gimnasio, ya que su utilización por parte de las diferentes instituciones que lo solicitan 

se hace muy incómodo su traslado y custodia. Se lleva un control de salidas de equipo de 

tal forma que se conoce el responsable del equipo y se le indica sus responsabilidades al 

respecto. 
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Lista de las instituciones que han requerido dichos juegos recreativos, entre otras. Todas 

ellas lo han solicitado por medio escrito, para que quede constancia. 

 

Å  DÍA DEL DEPORTE. 

Å  VISIÓN MUNDIAL. 

Å  ESCUELA DE SAN CRISTÓBAL. 

Å  ADI, B° SAN CRISTÓBAL.  

 

 
Las siguientes imágenes muestran el uso de los mismos. 

Día del Deporte: 28/3/15 
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Préstamo de inflable y trampolín a la Asociación de Desarrollo Integral de San Cristóbal, 

cuyos fondos serán destinados a beneficio de Adulto Mayor. 
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Declaraciones con respecto a una serie de situaciones que no han funcionado bien en el 
CCDR durante lo que va de gestión: 

 

ñéporque yo sé que hay cosas que no han estado funcionando bien eso 
es lo he estado viendo y creo que ya es hora que las cosas empiecen a 
cambiar é  
 
é pero si es importante hacerles una valoraci·n ahorita para hacer los 
cambios que hayan que haceréò, palabras textuales del Sr. Regidor, 
Nelson Delgado Cabezas, Presidente del Concejo Municipal. Acta 393-
2015.  Período 2010-2016. Sesión Ordinaria del Lunes 04 de Mayo del 
2015. 

 

Si han sucedido cambios y trascendentales, pero se necesitaba el paso del tiempo hasta 

la presentación de este informe para demostrarlo. A continuación, el detalle de los 

cambios: 

 

Veamos el siguiente ejemplo: 
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Bajo el anterior extracto de una carta por el uso del Gimnasio durante la gestión de la 

Junta Directiva del CCDR anterior, se ve afectado directamente por la legislación vigente 

con respecto al manejo de dineros públicos: 

 

 Se consider· una ñMALA PRÁCTICAò en el alquiler del Gimnasio Municipal porque, el art. 

11 de la Ley 8131, Administración Financiera de la República y Presupuesto Públicos(7), 

indica:  

 

 ñNinguna suma de dinero depositada en cualquier oficina o instituci·n, 

que no sea un cajero general o auxiliar debidamente autorizado, será 

reconocida como pago de obligaciones con la respectiva entidad. Ningún 

funcionario público podrá recibir dineros en pago de obligaciones con el 

sector p¼blico, si no est§ formalmente autorizado para tal efectoéò  
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Con base en lo anteriormente expuesto, se procedió a solucionar esta situación de la 
siguiente forma: 
 
Se consider· una ñBUENA PRÁCTICAò en el alquiler del Gimnasio Municipal as²: 
 
Å Se le indica al usuario, el valor monetario de la hora laboral ordinaria del funcionario 

del Gimnasio. 
 
Å Que realice el cálculo de las horas laboradas. (sencillas y extras) 
 
Å Que realice el depósito de dinero correspondiente al cálculo efectuado, a favor de la 

cuenta del banco del Comité de Deportes. 
 
Å El Comité de Deportes al final de la quincena, le retribuye al funcionario del 

Gimnasio, el dinero depositado, mediante transferencia bancaria. A la fecha del: 
30/6/15, dicho funcionario ha recibido la suma de ¢ 305.780, cantidad nada 
despreciable por sus servicios prestados.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Con base en el siguiente acuerdo municipal respecto a la gestión en la administración de 
la infraestructura municipal por parte del CCDR: 
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El uso de los fondos públicos, bajo la tutela delegada al CCDR en la administración de 
toda la infraestructura municipal, será al tenor del siguiente voto de la Sala Constitucional: 
 
Exp: 04-010314-0007-CO  Res: 2004-14421(8)  
SALA CONSTITUCIONAL DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA. San José, a las 
once horas del diecisiete de diciembre del dos mil cuatro.-  
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III.- EFICACIA Y EFICIENCIA EN LA CONTRATACION ADMINISTRATIVA. Por su parte, 
las administraciones públicas son organizaciones colectivas de carácter y vocación 
servicial que deben atender de modo eficiente y eficaz las necesidades y requerimientos 
de la comunidad, con el fin de alcanzar el bienestar general.  
 
 

!##)/.%3 #/. 2%30%#4/ !, #/.42/, ).4%2./ȡ 
 
Esta sección comprende los resultados de la acciones realizadas a efectos de acatar las 
recomendaciones emitidas por la AI Municipal, según oficio N°AIM-040-2014, del 25 de 
agosto 2014.  
 
En el Oficio N°AIM-040-2014, del 25/8/2014, se enumeran los resultados de la 
investigación llevada a cabo en el año 2014 y de los ellos, a tomar en cuenta: 
 

2.6. Tiempo de presentación de PAO y Presupuesto. 
 
2.7. Ausencia de controles en cheques girados: 

¶  Beneficiario del Cheque. 
¶  Detalle de soporte. 
¶  Pruebas aritméticas. 
¶  Endosos de cheques dudosos. 
¶  Detalle de giros de cheques. 
¶  Aparentes alteraciones en cheques y documentación de soporte. 

  
2.8 Ausencia de información de soporte de cheques. 
 
NORMA GENERALES DE CONTROL INTERNO. 
ñ4.7. Autorizaci·n y aprobaci·n de transacciones y operaciones. 
 
ñ4.9. Documentaci·n de procesos y transacciones. 
 
 
2.10. Debilidades en la gestión de adquisición de bienes y servicios. 
 
2.11. Incumplimiento inclusión en Sistema SIAC 
 
2.12. Incumplimiento  de inclusión en Sistema SIPP. 
 
2.13. NO USO del Clasificador por Objeto del Gasto. Informe AI-05-2012. 
 
2.14. Ausencia de Libro de Actas, Tesorería y Contables. 
 
2.15. Ausencia de Póliza de Fidelidad. 
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Como acciones inmediatas para solucionar estos temas, se dispuso acatar las 
recomendaciones estipuladas como sigue: 

 
4.3.b. Todo trámite de pago cuente con toda la documentación necesaria de soporte. 
SE CORRIGE 2.8: Ausencia de información de soporte de cheques 
 
 
4.3.c. Cambio de sistema de cheques a transferencia electrónica. 
 

SE CORRIGE 2.7; ñ4.7; ñ4.9. Normas Generales de Control Interno. 
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Se toma la decisión de adoptar medidas alternativas con herramientas más confiables, 

rápidas y disponibles en el tiempo, ya que tanto el Presidente del CCDR como el Tesorero, 

autorizados para hacer los pagos con firma mancomunada, no disponen del horario hábil 

ordinario de trabajo, para hacer la erogaciones producto de las operaciones normales del 

CCDR.  El art. 4, inciso k, de la Ley 7169 Promoción del Desarrollo Científico y 

Tecnológico(8) dice.  

 
Impulsar la incorporación selectiva de la tecnología moderna en la 
administración pública, a fin de agilizar y actualizar, permanentemente, los 
servicios públicos, en el marco de una reforma administrativa, para lograr 
la modernización del aparato estatal costarricense, en procura de mejores 
niveles de eficiencia.  

 
Fuente: Circular DFOE-0016, del 5 de Febrero del 2015. División de Fiscalización 
Operativa y Evaluativa, CGR  

 
 
Veamos las siguientes imágenes: 
 

 
 
 
 
 






















































































